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湖南省长株潭 （长沙、株洲、湘潭）
3 市居民生活用气，自 2012 年 12 月 1 日
起实施阶梯式气价。记者从湖南省物价
局了解到，阶梯气价实施后，气价的拉开，
对提高居民节约意识作用较为明显，长株
潭 3 市 90%以上的普通家庭气费支出没
有增加。

“随着天然气价格改革的推进，老百
姓用气的节约意识明显增强，用气采暖的
大客户、大用户用气量明显减少，减幅在
20%以上。”据湖南物价局相关负责人介
绍说，综合考虑冬季用气和家庭成员数量
对气量需求更大等因素，湖南将长株潭 3

市居民生活用天然气需求划分为 2 档，气
价实行分档增加：确定月用气量 50 立方
米，即年用气量 600立方米以内为阶梯气
价的基级（第一档），作为优先类用气；超
过年用气量 600立方米部分为第二级（第
二档），作为允许类用气。此外，学校教学
和学生生活用气仍按优先类居民用气价
格执行。对民政部门发证的特困户和低
保户，仍由城市燃气企业按每户每月不低
于４立方米免收天然气价款。

记者了解到，下一步，湖南省阶梯气
价将在长株潭试行的基础上逐步推广到
全省所有开通管道天然气的市县。

江苏居民阶梯气价试行较早，目
前除南通、泰州外，其他 11 个城市已
实施阶梯气价。根据国家政策，江苏
下一阶段将把居民冬季采暖需求纳入
气价改革。

江苏各市气价改革并没搞“一刀
切”，而是由各地物价部门制定出台一
个适合本地区标准。南京、徐州、连云
港、宿迁按 1∶1.18∶1.36 价格比例推行
3 档阶梯气价；而无锡、苏州、常州等城
市则按 1∶1.2比例推行 2档阶梯气价。

以南京为例，家庭户籍人口在 3 人
（含 3 人）以下的居民客户，按户计算阶

梯式气量及价格。第一阶梯为月用气
量 15 立方米（含 15 立方米）以内，维持
现行气价标准每立方米 2.20 元；第二
阶梯为月用气量超过 15 立方米至 50
立方米（含 50 立方米）的部分，销售价
格为每立方米 2.60 元；第三阶梯为月
用气量超过 50 立方米的部分，销售价
格为每立方米 3.00元。

江苏省物价局工业品价格处处长
武春说，第一阶梯价格覆盖面近 85%。
南京港华燃气公司卢崇文经理在接受
本报记者采访时说，实施民用天然气阶
梯价后，75%居民没有增加开支。

新 华 社 北 京 3 月 21 日
电 （记者郝亚琳） 国家
主席习近平和夫人彭丽媛
21 日晚在钓鱼台国宾馆会
见美国总统奥巴马夫人米
歇尔。

习近平欢迎米歇尔女士
偕母亲罗宾逊夫人和女儿访
华，请她转达对奥巴马总统
的亲切问候和良好祝愿。

习近平强调，中美关系
对两国和世界都十分重要。
我珍视同奥巴马总统业已建
立的良好工作关系和友谊。
我们通过会晤、通话、通信等
方式保持着密切联系。我期
待过两天在荷兰海牙同奥巴
马总统再次会晤，也欢迎他
今年 11 月来北京出席亚太
经合组织领导人非正式会
议。我相信，通过双方共同
努力，中美关系一定会朝着
构建新型大国关系的目标不
断向前发展。

米歇尔向习近平转达奥
巴马总统的问候。她表示，
我和母亲、女儿一起到国外
旅行非常难得，能够到中国
访问，更感荣幸。我们全家
感谢习近平主席会见和彭丽
媛女士邀请，感谢中方热情
接待。今天是我们访问活动
的第一天。我们有机会同中
国青年学生交流，还参观了
故宫。这些经历让我们难
忘。我希望今后有更多机会
来中国访问。我鼓励我的女
儿和美国青少年多了解和学
习其他国家的传统和文化。
现在有越来越多的美国孩子
在美国学习中文或到中国留
学。青少年交流对美中关系
非常重要。

习近平对米歇尔说，你们这次访问以教育为主题，这很
好。尊师重教是中国的传统。教育事关国家未来，年轻人
是国家希望。中美教育交流发展很快。两国年轻一代可以
通过交流扩展知识和视野，增进相互了解和友谊。

习近平表示，你们这次除北京外，还要去西安和成都。
祝你们在中国度过一段愉快、难忘的时光。

彭丽媛表示，中美文化和教育各有特色，可以互学互
鉴。希望更多的美国朋友能够分享你们在中国的见闻，了
解中国悠久的历史文明和当代发展进步，也希望你们把中
国人民的友谊传递给美国人民。

习近平和夫人彭丽媛会见美国总统奥巴马夫人米歇尔习近平和夫人彭丽媛会见美国总统奥巴马夫人米歇尔
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残疾人和他们的亲属表示诚挚问候，向广大残疾人工作者表示崇高敬意
据新华社北京 3 月 21 日电 在中国

残疾人福利基金会成立 30 周年之际，
中共中央总书记、国家主席、中央军委
主席习近平致信中国残疾人福利基金
会，代表党中央、国务院，对基金会成
立 30 周 年 表 示 热 烈 祝 贺 ， 并 向 全 国
8500 万残疾人和他们的亲属表示诚挚
的问候，向广大残疾人工作者表示崇高
的敬意。贺信全文如下：

中国残疾人福利基金会：
值此中国残疾人福利基金会成立

30 周年之际，我代表党中央、国务院

表示热烈的祝贺！并向全国 8500 万残

疾 人 和 他 们 的 亲 属 ， 表 示 诚 挚 的 问

候！向广大残疾人工作者，表示崇高

的敬意！

30 年来，在党和政府支持下，中国

残疾人福利基金会始终高举人道主义旗

帜，动员社会，集善天下，为残疾人谋

福祉，为改善残疾人生活状况、推动社

会文明进步作出了积极贡献。

残 疾 人 是 一 个 特 殊 困 难 的 群 体 ，

需要格外关心、格外关注。让广大残

疾人安居乐业、衣食无忧，过上幸福

美好的生活，是我们党全心全意为人

民服务宗旨的重要体现，是我国社会

主义制度的必然要求。希望你们继承

发扬优良传统，切实履行职责，锐意

进取、扎实工作，为推动残疾人共享

我国经济社会发展成果，为帮助残疾

人在实现中华民族伟大复兴的中国梦

中 实 现 自 己 的 人 生 理 想 ， 作 出 更 大

贡献。

习近平

2014年 3月 20日

21 日，国家发展和改革委员会正
式公布《关于建立健全居民生活用气
阶梯价格制度的指导意见》。《指导意
见》提出，到 2015 年底以前，所有已通
气城市均应建立起居民生活用气阶梯
价格制度。

用气阶梯价格制度建立以后，老
百姓的生活用气成本是否也会随之上
涨？冬天取暖用气是否会受影响？对
此，有关专家表示，建立健全居民生活
用气阶梯价格制度，主要目的是在保
障居民基本生活用气需求的前提下，
充分发挥阶梯价格制度的调节作用，
引导居民节约用气，促进天然气市场
持续健康发展。

根据《指导意见》，居民用气将划
分为 3 档，第一档用气量按覆盖区域
内 80%居民家庭用户的月均用气量
确定；第二档用气量，按覆盖区域内
95%居民家庭用户的月均用气量确
定；第三档用气量为超出第二档的用
气部分。

在定价方面，各档气量价格实行
超额累进加价，第一、二、三档气价原
则上按 1:1.2:1.5 左右的比价安排，各
档具体气量和气价由各地结合当地实
际确定。

据介绍，实行居民阶梯气价政策，
对不同家庭的影响有所不同。由于第
一档气量按覆盖区域内 80%居民家
庭用户的月均用气量确定，这就意味
着绝大部分居民用气无需多掏钱。

国家发展改革委宏观经济研究院价
格所研究员姜润宇表示，采取居民生活
用气阶梯价格制度，有利于在一定程度
上平衡城市燃气的供给和需求，提高资
源的使用效率，避免因为价格过低、需求
过度增长造成的“气荒”现象。

据了解，我国天然气人均资源占有
量不到世界平均水平的 10%，天然气消
费增速明显快于产量增速。2013 年，我
国天然气对外依存度已超过 30%。

尽管供需矛盾日益突出，但长期以
来，我国对居民用气实行低价政策，居民
气价明显低于工商业等其他用户价格，
交叉补贴现象严重，不足 20%的居民家
庭消费了 40%左右的居民气量，导致用
气量越大的用户，享受的补贴越多，没有
体现公平负担，造成部分居民用户过度
消费天然气，特别是加大了冬季用气高
峰时调峰保供的压力。

中国城市燃气协会秘书长迟国敬表
示，实施居民阶梯气价改革，不仅有利于
体现多用者多付费的原则，也能减少交
叉补贴，有利于提升工商业竞争力，更能
缓解供气压力，保障城市供气安全。

指导意见还明确，各地可以结合当
地气候、采暖用气需求等实际情况，单独
制定独立采暖用气阶梯价格制度。

对此，国家发改委有关负责人表示,
各地可以区分独立采暖用气用户和非独
立采暖用户制定两套不同的阶梯价格制
度；也可以综合考虑采暖用气和非采暖
用气情况，将独立采暖用气纳入统一阶
梯价格制度。“总体原则是，着重保障基
本住房面积的采暖需求，超出基本住房
面积特别是大户型住房的独立采暖用
户，应负担更多的成本。”上述负责人说。

居民阶梯气价改革指导意见出台

绝大部分居民用气无需多掏钱
本报记者 林火灿

短 评 快

近年来，一些美剧、韩剧受到国内观众的热捧。有

分析指出，这些连续剧之所以备受追捧，其中一个重要原

因，就是制作方善用宽带“点石成金”，通过大数据分析观

众心理和欣赏偏好，及时调整演员配置、情节设计等。这

种由观众参与创作、“数据”帮助生产的制作方式，不仅给

剧作带来大量忠实粉丝，也为企业带来巨大经济收益。

可以说，国外连续剧的热播从一个侧面表明了宽

带与产业融合创造的经济机会。这几年，宽带与各种产

业的融合带来了诸多新的经济增长点。比如工业互联

网，通过网络和传感器连接机器，并结合大数据技术实

现精益生产，就有力推动了传统行业转型升级。

宽带与产业的融合正变得更加广泛、更为深入。

宽带作为互联网经济的基础性设施，也是我国建设网

络强国的根基所在。我们应当敏锐地抓住宽带发展带

来的巨大变革和新一轮产业机会，努力使宽带技术、信

息技术成为打造“中国经济升级版”的有效助力。

善用宽带“点石成金”
金 文江苏：气价水平因“市”制宜

本报记者 薛海燕 通讯员 吴爱梅

湖南：调价考量家庭人数
本报记者 刘 麟
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证监会21日正式发布《优先股试点管理办法》。有业
内人士表示，《办法》的实施将为机构投资者提供多元化投
资工具，有助于大盘蓝筹股估值的提升，但同时应严格防
范发行过程中的利益输送，保护投资者的利益。

优先股试点管理办法落地

内页点睛
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到2020年，我国常住人口城镇化率要达到60%左右，
户籍人口城镇化率达到45%左右。我国首次提出常住人
口城镇化率和户籍人口城镇化率两个指标，是与以往最
大的不同，也是最大的进步。

60%+45%=城镇化 2020

（相关报道见三版）


